

suatu nadzar atau perjanjian mengenai pengembalian pinjaman yang disertai dengan penambahan untuk pinjamannya berdasarkan kesepakatan nadzar diawal akad.

Adapun juga operasional mengenai produk pembiayaan dengan menggunakan akad *murābahah bil wakālah* dalam hal penetapan atau pengambilan keuntungan dari pembiayaan yang diberikan pihak BMT kepada anggota, penetapan ataupun pengambilan keuntungan pembiayaan akad *murābahah bil wakālah* di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan ini mempunyai beberapa kategori prosentase yang berbeda-beda diantaranya:

- 2,6% digunakan untuk prosentase yang pembayarannya menggunakan tabungan *wādi'ah* dengan cara mengangsur setiap harinya.
- 2,7% digunakan dalam pembayaran yang dilakukan dengan mengangsur per-bulan dan dalam hal ini anggota tidak menjadi anggota tetap di BMT UGT Sidogiri.
- 2,8% merupakan penetapan *cash tempo*, yaitu pihak anggota mengangsur pembiayaan yang diajukan kepada pihak BMT UGT Sidogiri selama kurun waktu 4 bulan, dengan mengangsur keuntungannya terlebih dahulu setiap bulannya selama 4 bulan, dan 4 bulan angsuran terakhir baru melunasi jumlah pokok pembiayaannya.

Operasional pembiayaan dengan menggunakan akad *murābahah bil wakālah* yang dijalankan di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan ini dilakukan secara bersamaan sebelum harga barang diketahui terlebih dahulu serta tidak adanya pengadaan barang, tetapi akad *murābahah* sudah dilangsungkan diawal,

dan tidak adanya pembuatan surat kuasa untuk mewakilkan pembelian barang oleh anggota (nasabah).

Pembiayaan akad *murābahah bil wakalah* di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan dalam operasionalnya menerapkan adanya bukti kwitansi pembelian barang yang diterima dari pihak anggota (nasabah), hanya saja bukti kwitansi tersebut nominalnya tidak sesuai dengan jumlah pokok pembiayaan yang diajukan, sehingga jika terjadi ketidaksesuaian atau perbedaan dari jumlah pokok pembiayaan dengan kwitansi pembelian (khususnya dalam kasus ini kwitansi pembelian bahan material bangunan) tetapi sisa uang pembiayaan untuk pembelian bahan material bangunan tersebut tidak dikembalikan oleh pihak anggota (nasabah).

Penerapan operasional akad *murābahah bil wakālah* dengan adanya bukti kwitansi pembelian bahan material bangunan ini menimbulkan dua perspektif yang mengganjal yaitu dengan adanya penerapan bukti kwitansi ini benar-benar dijadikan syarat dalam prosedur pengajuan pembiayaan akad *murābahah bil wakālah* atau bukti kwitansi tersebut hanya untuk formalitas belaka sehingga tidak dikhawatirkan pembiayaan digunakan untuk pembelian yang tidak dibenarkan.

Analisis Hukum Islam terhadap operasional akad *murābahah bil wakālah* untuk pembelian bahan material bangunan dengan penerapan kwitansi yang jumlah nominalnya berbeda dengan jumlah pembiayaan yang diajukan di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo.

Surabaya”. Hasil dalam penelitian ini adalah suatu pembiayaan modal kerja dengan menggunakan akad *murābahah* yang disertai dengan akad *wakālah* untuk pembelian barang dari supplier yang sebagian besar dari luar negeri, dalam Fatwa DSN No. 4 Tahun 2000 dan PBI No. 7 Tahun 2005 dijelaskan mengenai implementasi modal kerja dengan menggunakan akad *murābahah bil wakālah* bahwa apabila pihak bank telah melakukan konfirmasi untuk pembelian suatu barang kepada supplier, maka secara prinsip bank telah membeli barang kepada supplier walaupun secara akuntansi belum terdapat aliran dana kepada supplier namun bank berkomitmen untuk melakukan pembayaran uang kepada supplier yang diwakilkan kepada nasabah dengan menggunakan media akad *wakālah*, dengan demikian maka implementasi pembiayaan modal kerja di PT. Bank Muamalat Indonesia Cabang Sungkono Surabaya sudah sesuai dengan Fatwa DSN No.4 Tahun 2000 dan PBI no. 7 Tahun 2005.¹²

Penelitian di atas sama dengan penelitian yang sedang dilakukan, yang mana persamaan itu terletak pada pembahasan mengenai pembiayaan *Murābahah bil Wakālah*. Adapun yang menjadi perbedaannya dengan kajian penelitian sebelumnya yaitu peneliti mempunyai spesifikasi tersendiri untuk menitik tekankan pada operasional akad *murābahah bil wakālah* dengan penyerahan bukti kwitansi untuk pembelian bahan material bangunan, dan

¹² Yuma Bella, “Analisis Fatwa MUI No.04/DSN-MUI/2000 dan Peraturan Bank Indonesia No.7/46/PBI/2005 Terhadap Implementasi pembiayaan Modal Kerja *Murābahah Bil Wakālah* di PT. bank Muamalat Indonesia Cabang Sungkono Surabaya”, (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya , 2014), 73.

bermanfaat bagi penulis sendiri, maupun bagi para pembaca atau pihak-pihak lain yang berkepentingan, Diantara manfaat teoritis dan manfaat secara praktis sebagai berikut:

1. Kegunaan Secara Teoritis

Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat dan berguna bagi pengembangan ilmu pengetahuan dan penelitian ini erat kaitannya dengan adanya produk pembiayaan yang diterapkan oleh pihak BMT UGT Sidogiri KC. Larangan sidoarjo, produk pembiayaan ini menggunakan akad *murābahah bil wakālah* dimana pihak anggota mengajukan suatu pembiayaan kepada pihak BMT untuk keperluan pembelian bahan material bangunan sehingga kegunaan secara teoritis ini bisa bermanfaat dan memberikan informasi bagaimanakah operasional akad *murābahah bil wakālah* yang sesuai berdasarkan analisis hukum Islam.

2. Kegunaan Secara Praktis

- a. Memberikan gambaran secara luas mengenai operasional pembiayaan akad *murābahah bil wakālah* dengan penyerahan kwitansi yang nominalnya berbeda dengan jumlah pokok pembiayaan.
- b. Untuk memberikan informasi kepada masyarakat mengenai hasil analisis Hukum Islam terhadap operasional akad *murābahah bil wakālah* dengan penyerahan kwitansi yang nominalnya berbeda dengan jumlah pokok pembiayaan.

Wakalah : Pelimpahan kekuasaan oleh pihak BMT kepada anggota/nasabah pembiayaan untuk membeli barang yang diinginkan.

Dari beberapa definisi tersebut diatas, yang menjadi fokus pembahasan penulis adalah “Analisis Hukum Islam Terhadap Operasional akad *Murābahah bil Wakālah* untuk Pembelian Bahan Material Bangunan di BMT UGT Sidogiri (Studi Kasus di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo)” artinya dalam operasional akad *murābahah bil wakālah* untuk pembelian bahan material bangunan ini apakah sudah terlaksana dengan baik praktiknya dilapangan serta apakah sudah sesuai dengan ketentuan hukum Islam.

H. Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan suatu cara bagaimana proses dalam pengambilan suatu data yang akan dijadikan acuan dalam penelitian ini, dalam hal pengambilan data yang dilakukan dalam penelitian ini, penulis sebelumnya sudah mengamati dan menganalisa dalam pengambilan data atau kasus yang terjadi di lapangan, dimana lokasi tempat penelitian ini di BMT UGT Sidogiri KC. larangan Sidoarjo yang lokasinya berdekatan dengan lokasi para pengusaha unit mikro, dengan adanya BMT Sidogiri KC. Larangan ini banyak para anggota (nasabah) yang memanfaatkan adanya kopersai keuangan syariah ini.

Khususnya dalam hal pembiayaan baik itu untuk pembiayaan yang bersifat produktif maupun konsumtif serta tak jarang juga timbul berbagai

Bab kedua adalah Tinjauan Umum Akad *Murābahah* dan *Wakālah* dalam Fiqh Muamalah yang menjelaskan teori-teori tentang pengertian akad, pengertian *murābahah*, dan pengertian *wakālah* dalam fiqh muamalah.

Bab ketiga adalah Operasional Akad *Murābahah bil Wakālah* Untuk Pembelian Bahan Material Bangunan dengan Pembiayaan yang Diajukan di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo yang memaparkan gambaran umum tentang BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo, prosedur pengajuan pembiayaan akad *murābahah bil wakālah* di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo, operasional akad *murābahah bil wakālah* untuk pembelian bahan material bangunan dengan penerapan kwitansi yang nominalnya berbeda dengan jumlah pembiayaan.

Bab keempat adalah Analisis Hukum Islam Terhadap Operasional Akad *Murābahah bil Wakālah* dengan Penerapan Kwitansi yang Nominalnya Berbeda dengan Jumlah Pembiayaan yang menjelaskan tentang analisis Hukum Islam Terhadap akad *murābahah bil wakālah* dengan penerapan kwitansi yang nominalnya berbeda dengan jumlah pembiayaan yang diajukan di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo, analisis operasional akad *murābahah bil wakālah* dengan penerapan kwitansi yang nominalnya berbeda dengan jumlah pembiayaan yang diajukan di BMT UGT Sidogiri KC. Larangan Sidoarjo.

Bab kelima adalah Penutup yaitu memaparkan tentang kesimpulan serta saran yang membangun bagi para pembaca dan khususnya peneliti sebagai penulis.